
подготовиться
Н ОЦЕННАМ 

ЗА СЕЫЯ
В первых числах октября должны быть 

даны первые текущие месячные оценки 
успеваемости студентов. В подготовке к 
этому уже наметилось следующее: ка
федра политэкономии выделила в группах 
предметных представителей —  студентов, 
через которых преподаватели своевремен
но предупреждают тех, у кого намечают
ся «неуды».

Ероме того, преподаватели политэконо
мии (т. Турбович) делают оценку знаний 
по каждой проработанной теме. Все это 
говорит о том, что кафедра политэконо
мии сможет дать оценки за сентябрь.

По другим кафедрам картина яная. 
В целом ряде групп второго курса не 
было еще ни одной контрольной работы, 
а вызовами в доске охвачены не все сту
денты.

Наиболее неблагополучно с новыми 
(для студентов 2-го курса) дисциплина
ми. Здесь явная угроза, что текущие 
(щенки за сентябрь могут быть не про
ставлены (электротехника в 232-й груп
пе, сопромат в 237-й группе и т. д ).

Преподавателям необходимо в остав
шиеся дай учесть работу каждого сту
дента, и в будущем оценивать у доски 
качество каждого ответа студента, вы
полнения домашних работ, ведения кон
спекта я т. д.

____ ОМЕГА (ОТФ)

Готовимся к партучебе
В парторганизации рабочих и служа

щих ЛИИ идет подготовка в партпросу.
По всем парт- к профгруппам состоя

лись инструктивные совещания. Раз’яс- 
нены специфика и значение парта роса и 
текущем учебном гаду. Комплектование 
партсети будет закончено в 28 сентября.

Местный комитет для закупки учебни
ков отпустил 500 руб.

Хуже обстоит дело с помещением, так 
как специальных помещений, приспособ
ленных для занятий нет. Для занятий 
придется использовать все красные угол
ки и управленческие помещения.

Парторг НЕБОВ
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ПЕРЕВЫ БОРЫ -ПРОВЕРКА КАЧЕСТВА 
УЧЕБЫ КАЖДОГО КОМСОМОЛЬЦА

Перевыборы комсомольской организа
ции ВТУЗов, когда задачи комсомола —  
инициатора соревнования ВТУЗов, ВУЗов 
и техникумов— сильно возросли, должны 
пройти боевой широкой кампанией.

Сейчас, когда успехи втузовского ком
сомола в деле повышения качества уче
бы несомненно имеются, приходится от
метить недостаточную организацию вну
трисоюзной работы и работы по полити
ческому воспитанию.

0. плохой внутрисоюзной работе на
шего комсомола ярко говорит материал 
переучета. Потеря 24 комсомольских би
летов комсомольцами металлургического 
факультета, неуплата членских взносов 
за полгода комсомольцами ИЭФ —  Бук- 
виной (группа 325), Михайловым (груп
па 214), залог комсомольского билета в 
библиотеке им- Лохановой (106 груш а) 
и много других фактов говорят, что вну
трисоюзная работа наших факультетов 
еще недостаточна.

Перевыборы и перестройка комсомоль
ской работы нашего института должны 
улучшить внутрисоюзную работу. Вовле
чение в активную жизнь союза каждого 
комсомольца, наблюдение за его ростом, 
укрепление дисциплины, развертывание

НЕХВАТАЕТ ПОСОБИИ
В группе 28, на электротранспортном 

уклоне, плохо с учебниками.^ По испы
танию машин переменного тока имеет
ся только 2 руководства на всю группу.

В. С.

ЛУЧШИЕ МЕТОДЫ ПРЕПОДАВАНИЯ— В ПРАКТИКУ КАФЕДР
По сравнению с прошлым годом, в но

вой учебном году в методике преподава
ния некоторых дисциплин имеются хоро
шие начинания, которые не плохо было 
бы реализовать и в других группах и 
'факультетах.

Метод преподавания термодинамики у 
т. Бохмана, который свою дисциплину 
органически, умело увязал с марксистско- 
ленинской диалектикой, возбудил огром
ный интерес в дисциплине у группы.

Хорош метод практических занятий по 
термодинамике и в группе т. Синде лев 
лого, который свою работу рассчитал на 
самостоятельность студента. На протяже
нии урока он всем студентам успевает 
Иать необходимую помощь и консульта

цию. Студенты группы очень довольны 
этим методом.

Также группа удовлетворена методом 
чтения лекций по электротехнике т. Ля
довым, который делает упор на нагляд
ное представление в анализе физическо
го смысла электричества, увязывая лек
ции с жизненными практическими при
мерами, что облегчает студенту усвоение 
лекции.

Их интересный опыт методической ра
боты нужно изучить и передать всем 
преподавателям.

Деканату нужно практиковать обмен 
опытом по методике преподавания не 
только по кафедрам, но и между кафед
рами. Парторг гр. 32-з ЭМФ АНДРЕЕВ

РАБФАКОВЦЫ, ВКЛЮЧАЙТЕСЬ В КОНКУРС-СОРЕВНОВАНИЕ
на лучшую группу рабфака ЛИИ в 1934|35 учебном году

комсомольской политсети и борьбы 
за дальнейшее повышение качества 
учебы, это —  та основная наша ра
бота, которой мы должны особенно 
уделить внимание в момент перевыборов.

Лучший опыт внутрисоюзной работы, 
опыт физкультурно-военной работы, опыт 
массовой культурно-политической работы, 
опыт над повышением качества учебы 
отдельных факультетов, груш и лучших 
комсомольцев-ударников —  должен стать 
достоянием всего факультета;

Надо нриковать внимание всей партий- 
организации к этой важнейшей по

литической кампании. Надо поставить 
дело так, чтобы коммунисты - комсомоль
цы принимали самое деятельное участие 
во всей работе организации, а также на
до обратить сугубое внимание на привле
чение к руководству лучших ударников 
коммулистов-комсомольцев.

Перевыборы это —  проверка аван
гардной роли комсомольцев в борьбе за 
качество учебы.

Выбирая комсорга, звено должно по
мнить. что комсорг должен быть не толь
ко лучшим ударником в учебе, но и дол
жен быть самым авторитетным челове
ком среди молодежи. Комсорг это —  во
жак молодежи.

ВРЕМЯ НЕ Ш И Т , 
ТОВАРИЩИ 
ЛЕПУТ АТЫ

Вот уже 25 дней полнокровной жизни 
института, но один участок работы все 
еще мертв.

Я имею в виду работу депутатских 
групп всех институтов, которые, каза 
лось бы, с об’едилеяием институтов 
должны были слиться в оовгруппы, 
собрать всех депутатов, ,кандидатов я 
секционеров и развернуть советскую ра
боту.

Работы непочатый край, работы депу
татов ждут избирателя, перед которыми 
скоро придется вам, товарищи депутаты, 
отчитываться, так как в ноябре будут 
проводиться перевыборы.

Перевыборы советов —  важнейшее 
политическое событие у нас в стране —  
требуют большой подготовки.

Прежде всего, совгруппа должна до
вести до широкого сведения пзбирате-; 
лей результаты выполнения наказов и 
начать подготовку к перевыборам.

Полагаю, что профком института, ко-: 
горый должен был бы интересоваться рач 
ботой совгруппы, —  но не интересовался] 
этим, —  исправит свою ошибку и пом О-: 
жет совгруппе организовать свою работу.)

Итак, за дело, товарищи совдепутаты^
ГОРЕЛИК

Совещания старост
Необходимо приветствовать почин кач] 

федры сопротивления материалов. Зав.) 
профессор Беляев созывает периодически 
совещания старост групп по вопросу о[ 
прохождении курса по группам. |{

Благодаря этому, все ненормальности 
по выполнению программы ликвидируют-, 
ся в кратчайший срок.

Примеру кафедры проф. Беляева дол-] 
жны последовать все остальные кяфедрщ! 
нашего института. М. ЭРЕНБУРГ >!

РАВНОДУШИЕ К „НЕУДАМ“ НЕ СЛОМЛЕНО
Снижение академической задолженно

сти по институту надо признать явно не
удовлетворительным.

На 15 сентября ликвидировано всего 
по институту 280 «неудов» ив задол
женности более 1.500.

Хуже всех ход ликвидации академиче
ской задолженности по гицютехническо- 
му факультету (зам. декана т. Старо
стин, зам. парторга т. Цыганов, профорг 
7. Тихонов). В последнем за шестидневку 
ликвидировано только 1,1% и по элек
тросварочному (парторг Зубков)— 2,7%.

по ликвидации «неудов»]) 
идут металлургический —  21,6%, 'энер
гетический —  174% . электромеханиче
ский —  13,9%. ч (!

Плохо на факультете производственно* 
го машиностроения —  4,4% и на меха
ническом факультете —  5,9%.

Всего по ЛИИ на 15 сентября, акаде* 
мическая задолженность снизилась на 
14,4% —  темпы^ явно недостаточные^ 
Деканаты и общественность факультетов 
должны ускорить сдачу «неудов».

ВОСПИТАТЬ У СТУДЕНТОВ НАВЫКИ
с а м о с т о я т е л ь н о й  р а б о т ы

Конец учебного^ года на рабфаке дал 
большие сдвиги в повышении академиче
ской успеваемости, благодаря успешному 
развертыванию соцсоревнования и удар
ничества.

В борьбе .за учебу «на отлично» и луч
шую общественную работу выдвигаются 
следующие условия конкурса:

Одачная успеваемость.
. Охват всех студентов конкретными са- 
««обязательствами.

ЮОчгроцеятное выполнение домашних 
работ с систематической проверкой алей-1 
стецга.

100-процентная посещаемость партий- 
ножомсомольских школ, с учетом успе
ваемости, ставя задачу иметь оценку 
«хорошо».

Полная сдача норм ГТО и ворошилов
ского стрелка (25% состава группы).

УСТАНАВЛИВАЮТСЯ ПРЕМИИ:
1. Переходящее красное знамя-
2. Занесение на красную доску.
3. Бесплатное посещение театра всей 

группой.
Дирекция —  ГУЛЯЕВА 

Парторг рабфака МАВРИН 
Профорг АЛЕХИН

Всесоюзный комитет по высшему тех
ническому образованию утвердил новую 
инструкцию об учете и оценке успевае
мости студентов.

На первых двух курсах текущий учет 
производится путем наблюдения за ра
ботой студентов, с помощью контроль
ных письменных работ и опросов во 
время групповых занятий.

Па последнем курсе никаких оценок по 
групповым занятиям не дается. Группо
вые занятия являются здесь, главным 
образом, одной из форм консультации.

На 3 и 4 курсах опросы студентов на 
грушевых занятиях для оценки их зна
ний (выставление отметок) не допуска
ются. Текущий учет оценочного характе
ра производится с помощью письменных 
контрольных работ и путем оценки до
машних и курсовых проектов.

Аудиторные письменные работы долж
ны проводиться не чаше двух-трех раз 
эа семестр.

Все контрольные работы обязательно 
проверяются преподавателем во внеуроч
ное время. На каждоД проверенной ддре* 
подавателем контрольной работе должна 
быть помешена оценка (отметка).

По всем без исключения предаете® 
должна быть дана итоговая оценка на 
основе данных текущего учета и зачет-; 
ных сессий. Категорически запрещается 
организация к а ш  бы то ни было дбпол-' 
нительных испытаний для оценок по 
текущему учету.

Студент, получивший в порядке теку-* 
щего учета неудовлетворительную итого-* 
вую отметку по какой либо из несессион-* 
ных дисциплин, обязан сдать отчет по 
этой дисциплине во время дополнитель
ной зачетной сессии.

Вторичная пересдача зачета и переда
ча зачета с удовлетворительной оценкой 
в целях повышения ее не разрешается* 
(Из бюлл. «Межзаводские переклички»).



РАБОТАТЬ В КОМСОМОЛЕ— ПЕРВЕЙШАЯ 
ОБЯЗАННОСТЬ К О М М У Н И С Т А -К О М С О М О Л Ь Ц А
Проверка комсомольской документации 

л взятие на учет комсомольцев нового 
приема на инженерно-экономическом 
факультете в основном закончена и про
ш ла небезуспешно.

Она дала возможность установить точ
но личный состав организации, привести 
в порядок дела и, самое главное, знаком
ство комсорга факультета (т. Пвккер) с 
каждым комсомольцем, выявляя актив и 
настроение комсомольцев.

С другой стороны, она выявила ряд 
недочетов в организационной работе ком
сомола. 12 комсомольских карточек не 
Подписаны организациями, выдававшими 
их, Теряются билеты.

Неуплата членских взносов за полгода

комсомольцами Буквиной (гр. 325), Ло- 
хановой (106 гр.), Михайловым (214 гр.), 
Клементьевой (105 гр.), Чистяковой и др- 
Комсомолка Лоханова оставляет комсоби- 
лет в качестве залога в библиотеке.

Одной из важнейших задач переучета 
комсомольцев —  укреплению партийного 
ядра в комсомоле —  было уделено особое 
внимание.

Некоторые коммунисты, как тт. Де
либаш (217 гр.), Клем (209 гр.), Котам 
(211 гр.), под теми или иными предло
гами стремятся уйти из комсомола, тем 
самым игнорируя постановление ЦК 
ВКП(б) об усилении партядра ВЛКСМ.

Е. КОВАЛЕВ

СНАЙПЕРЫ НЕ РОЖДАЮТСЯ, 
А ВОСПИТЫВАЮТСЯ

К НАЧАЛУ ПЕРЕВЫБОРОВ ЛИКВИДИРОВАТЬ 
..НЕУСПЕВАЕМОСТЬ*'

Комсо-зиеш)! группы № 1 окончило 
учебный год со следующими показате
лями: отлично —  19,6 проц., хоро
шо —  33 проц., удовлетворительно —  
41,6 проц., неудовлетворительно —  
5,5 проц.

Такое -количество «неудов» обгоняет
ся тем, что группа ушла на практику, 
многие преподаватели узнали об этом 
незадолго до ухода и, во-первых, не су
мели своевременно предупредить това
рищей о намечающихся «неудах»; во 
вторых, всей группе сразу пришлось на

жимать и сдавать много предметов, не
которые предметы сдавали, уже будучи 
на тактике.

«Неуды», имеют т  Вахитов, кандидат 
ВКП(б), по синхронным машинам и т. 
Шеламалова, кандидат ВКЩб), по дета
ли'1 машин и трансформаторам.

По практике «неудов» но было. Все 
своевременно сдавали отчеты и получили 
зачеты. {

К дню перевыборов комсорга в группе 
отставание обещали ликвидировать- 

Комсорг группы № 1 КАЗЬБО

Стрелковая работа в институтах не 
развивалась. Ив 10000 студентов ЛИИ 
мы едва наберем более 100 человек во
рошиловских стрелков.

Для широкого развития стрелкового 
спорта Осоавиахишу в .ШИ необходимо 
провести следующие мероприятия:

Организовать стрелковый спортивный 
комитет для руководства всей стрелковой 
подготовкой.

Организовать стрелковый клуб и 
стрелковый кабинет дли поднятия ква
лификации наиболее ©подобного стрелко
вого актива.

Широко поставить сдачу норм на зна
чок ВС первой и второй ступени в осо
бенности для комсомольцев, в организо
ванном порядке при непосредственном 
участии военио-физкультурных работни
ков комсомола.

Укомплектовать и немедленно начата 
тренировку стрелковых команд для уча
стия в предстоящих осенних областных 
соревнованиях.

Эта задача —  дело чести всего огром
ного коллектива ЛИИ и ее необходимо 
выполнить, так как к этому мьг имеем 
все возможности.

ЛИИ должен дать и даст тысячи от
личных стрелков, готовых по первому 
зову партии и правительства защищать 
с оружием в руках завоевания Октября.

Стрелковый спорт в стенах ЛИИ дол
жен получить широкое развитие.

Снайперы не рождаются, а воспиты
ваются. лиоин

ВНОСЯТ НА САМОЛЕТ
234 группа 0ТФ в количестве 27 че

ловек собрала на постройку самолета 
40 рублей.

216 группа (20 человек) вносит в 
фонд строительства самолета 31 рубль-

Оводео-отчетная группа бухгалтерии в 
ЛИИ в  количестве 10 человек вносит на 
самолет 32 рубм и вызывает все осталь
ные группы и отделы бухгалтерии и 
НИС.

КУДА ВНОСИТЬ ДЕНЬГИ?
Деньги, собранные на постройку само

лета, надо вносить в профком т. Немиров- 
скому ежедневно до 5 часов.

МИЛЛИОНА НА СТРОИТЕЛЬСТВО 
СТАДИОНА ЛИИ

КОГДА ЖЕ ДЕКАНАТ СОБЕРЕТ 
КОМИССИЮ?

Хочу немного сказать о своем звене. 
Комсозвено имеет в своем составе 15 
комсомольцев. Из них 5 партийцев. В за
четную сессию звено дало 2 «неуда»: 
(Кракова и Титкова получили «неуды» 
по сопромату. Это об’ясняется несистема
тической работой над собой. Правда, эти 
товарищи уж« готовы к сдаче, но до сих 
пор в деканате не могут собрать комис
сию по приему зачетов.

В основном, звено пришло с повышен
ными оценками. Сейчас взялись неплохо 
ва работу. Дисциплина за истекшее вре
мя занятий хорошая, прогулов нот. Учеб
никами обеспечены почти все. за исклю
чением дефицитных книг.

Комсорг 110-й группы
3. ДОНСКИХ

др уж н о й  работой выполним
ПЛАН

2-я группа 4 курса электро-сварочного 
ф-та начала учебный год без единого 
«неуда».

Веспой Труппа была на практике ва 
заводе «Электрик».

Вся группа полностью ознакомилась и 
(Участвовала в производстве сварочных. 
|ма.!ттпн.

Под правильным руководством треу
гольника, группа с первых же р ей  серь
езно отнеслась к составлению техническо
го учета и, как вывод, не было обычной 
'напряженной атмосферы перед сдачей.

•75 проц. сдали на повышенные оцен
ки.

Комсомольцы грурпй с первых же 
иней выявили свое лицо. Собравшись 
в  комитете комсомола и заслушав оо-об- 
[щепие о задачах, которые стоят перед 
(комсомольской организацией завода, все 
'комсомольцы были разбиты по слабым 
явеньим.

Комсорг группы № 2 

Р ((ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ»

Комсомол ЭМФ на 
перевыборах

К настоящим перевыборам комсомола 
скан организация электромехзничмжо- 
го факультета взяла на себя обя
зательство полностью ликвидировать 
«хвосты» .не позже 7 октября (как это 

указано в приказе деканата).
Комсогруппы в порядке самообша- 

тельств уже выполняют свои обязатель
ства.

Комсомол взял на себя инициативу 
быть застрельщиком в посещении и ор
ганизации слушания факультативных 
дисциплин.

Комсомольцы ва практике обязались 
представить лучшие технические отчеты. 
Развертывается работа по сдаче на зна
чок ГТ0 и ворошиловского стрелка. Наме
чено провести культпоход в театр.

Закончено комплектование полит
кружков. Обязуемся начать занятия в 
срок со ЮО-яроцентдаым посещением 
занятий.

Первыборы комсоргов должны послу
жить усилением внутрисоюзной работы и 
роли комсомола в учебной жизни фа
культета.

Комсорг ПОПОВ

Вопросам строительства стадиона до 
об’ейинения втузов в Индустриальный 
институт занимался бывший Машино
строительный институт. Создание ЛИИ 
-потребовало увязки составленного про
екта стадиона с генерале ым плавом 
строительства и перепланировки пло
щадки ЛИИ в 1934-37 г.г.

Заслуживает внимания предложение на- 
чальвика УКС т- Химунина о постройке 
на стадионе дома физической культуры 
и врытого водного бассейна. Пред
ложение одобрено военной-фиэкультурным 
руководством ЛИИ (тт. Баранов, Бог
данов).

До 1 января будут совершены техни
ческие расчеты отдельных об'екгов ста
диона и проведены некоторые подготови
тельные работы. В 1935 году будет по

строена главная площадка стадиона, дли 
чего предполагается по смете затратить 
1,5 —  2 мил. рублей, а в 1 сентября—  
к началу 1936/37 учебного года, "стадион 
должен быть сдан в полной готовности 
для мощного размаха воэнно-фиакул|ь- 
гурнай работы ЛИИ.

ГУУЗ НКТП ассигновал 100 тыс. 
рублей для строительства. Проектиро
ванием занимается группа архитекторов 
(руковод инж. Лисовский), а организа
цией и производством работ ведает глав
ный инженер т. Химушин.

Задача студенческой общественности—  
поддержать их в работе и веять шефство 
над строительством стадиона, в чем дол
жны проявить свою инициативу комсо
мол и физкультурные организации ЛИИ.

Е. КОВАЛЕВ, В. СЕРЕБРЯННИКОВ

НЕ ВЫПУСКАТЬ ЗНАМЯ ПЕРВЕНСТВА, БОРОТЬСЯ 
ЗА НОВЫЕ РЕНОРДЫ

Начальник ВВИЛ ЛИИ т. Бараков за
явил, что дирекция ЛИИ (тт. Шрейбер, 
Гиттис) вопросу воешю-фшоультуриой 
работы уделяет много внимания, дока
зательством чего служат победы ЛИИ в 
спартакиаде НКТП. Но имеются и серь
езные недостатки, мешающие дальней
шему развитию физкультурной работы.

332 группы должны быть охвачены

ЗА ХОРОШУЮ УСПЕВАЕМОСТЬ, 
ЗА ТРУДДИСЦИПЛИНУ

База «ВТУЗ» (так 
когда она имела 5
нашей площадки) из года в год несет 
славные традиции. Переходящее знамя 
района в рунах втузовских пионеров с 
1931 года. В прошлом гону база получила 
2-ю Всесоюзную премию —  военный ка
бинет.

Не было такого лагеря ни в Толмачеве, 
ни в Островках, где бы база «ВТУЗ» или 
один из ее отрядов не выходили на пер
вое место за хороший, веселый органи
зованный отдых.

Комсомол института —  хороший шеф 
пионеров. Он во-время предупреждал про
рыв и недостатки в работе базы. А таких 
прорывов было немало. Он руководил

называлась база, отрядами через своих вожатых. Од каж- 
институтов дое лето обеспечивал вывоз 300 пионеров 

в лагерь.
Сейчас под руководством комитета 

ВЛКСМ ЛИИ находится 19 отрядов, об’ - 
единяющих пионеров 5, 6, 7 и 8 классов 
1-й школы Выборгского района. В этих 
отрядах еще много недостатков. Самым 
большим недостатком является то, что мы 
почти не охватываем ребят работой вне 
школы, слабо организуем веселый, живой 
досуг.

Прошлый учебный год мы кончили с 
большим процентом второгодников.

В этой году мы должны возглавить 
борьбу за хорошую успеваемость, за чет
кую труддйсциплину.. В. Г,

по 2 часа, а охвачено: по 
2 часа —  170 групп, по 1 часу —  65 
групп и вовсе ве охвачено 97 груш.

Нет помещения для антштаедоиче- 
ежого кабинета, которое должен пред
ставить к 10 сентября заведующий учеб
ными помещениями т. Кельзон. Поме
щение, занимаемое медицинским каби
нетом, недостаточно. Не исключена воз
можность, что из-за нехватки помеще
ния до 1 декабря 4-й курс и часть 3-гб 
не будут ошвачены физкультурой.

Некоторые факультеты, как электро
сварочный и производственного машино
строения явно сопротивлялись полному 
охвату групп физкультурой и правиль
ному составлению расписаний по ней.

С 1 декабря предполагается охват 
всех груш зимним сшртом, где ведущую 
роль занимает лыжный. Из 870 лыж —  
30 проц. негодных, но к началу сезона 
в ЛИИ будет 1000 годных пар лыж. Ос
новным недостатком является отсутсто 
вне помещения, несмотря на то, что до 
об’единеиия в ЛИИ было 5 лыжных 
станций.

Свердловский Индустриальный инсти
тут, имеющий богатую материальную 
базу и хороший состав физкультурни
ков, вызвал наш институт на соревнова- 
не за первенство втузов СССР.

К. и в. /



ПРЕНРАСНОЕ НАЧИНАНИЕ
Лекция по сопромату породит к кон

цу. Профессор Ягн, казалось, должен 
был высказать еще несколько положений 
и лекция будет окончена, но он начал 
говорить явно необычайные вещи: «да
вайте, товарищи, посмотрим, как усваи
вается и прорабатывается материал пре
дыдущих лекций». 4 человека вызвал 
профессор. Трех ив них ему пришлось 
отпустить. Отсутствие знаний —  вот 
чем был характерен их ответ у доски.

Студентке Миллераз (205-я гр.) приш
лось итти назад, получив аттестацию:—  
«слабо, —  надо подзаняться».

То же постигло других товарищей я 
лишь один студент —  т. Гельфан своим 
ответом показал, что ему свойственна 
систематическая работа. Проф. Ягн 
обещал и в дальнейшем практиковать 
такую проверку. *

Прекрасное начинание! Вот где осно
ва подлинной связи лекций и упражне
ний, где заложен постоянный, хороший 
контакт между лектором и аудиторией! 
Уменьем активно заниматься, проверкой 
домашних заданий, владеет еще ряд 
преподавателей группы.

В упражнениях по механике, которые 
ведет т. Нелюбин, хорошо поставлен учет 
домашней работы студентов. Система
тически у каждого студента он про веря-

иостоятельно решается каждым из сту
дентов группы. Преподаватель, обходя 
парты, проверяет уменье каждого ив 
студентов группы решать задачи и 
лишь после этого вызывает студента 
для решения задачи на доске. Это дает 
возможность проводить контроль над ра
ботой не одного студента, а всей груп
пы в целом.

Учет —  основа всей академической 
работы. От его постановки зависит те
чение учебного процесса.

Уменье ставить его хорошо показы
вает ряд преподавателей 205-й группы.

Характерна работа преподавателя дру
гой группы— 235-ой, 234-ой— т. Рывина, 
ведущего упражнения по математике.

Четкий, по своей дифференцированно
сти, пород характеризует контрольные 
работы, проводимые т. Рывиным. Все это 
вместе с повседневным, письменным уче
том успеваемости, который ведет т. Ры* 
вин, безусловно обеспечит правильность 
и своевременность выставленных оценок 
успеваемости.

Но не все педагоги научились рабо
тать так, как работает т. Рывин. Напри
мер: т. Мошхов —  преподаватель сопро
мата (235-я группа), доцент Лунин, ве
дущий органическую химию, —  не ве
дут текущих оценок по ответам студен

ЛУЧШЕ ГОТОВИТЬСЯ К ПРИЕМУ ОВОЩЕЙ
Осень. Всеми 5 чувствами вы ее ося

заете, чувствуете, видите.
В хозяйственном отделе института и в 

дирекции куста столовых готовят «жил
площадь» для овощей.

4 овощехранилища имеются при ин
ституте на 600 тонн. Это —  об’единеи- 
мое наследство 6 институтов. Все они 
более или менее отремонтированы.

Овощехранилище б. машиностроитель
ного института —  по сторонам про
сторны чистые засеки с двойным полом. 
Всюду поставлены вытяжные трубы. 
Имеются кирпичные печи для отепления.

Тем более досадны некоторые недо
делки, режущие глаза, как прорехи на 
новом платье. Так, например, отсутст

вует поя’езддой путь. Транспорт не 
сможет доехать до самого овощехранили
ща.

Это создает большие затруднения при 
разгрузке овощей.

Зайдите во двор 6-й столовой. Здесь вы 
увидите необычайную картину. По всему I 
Диору разбросаны различные бочки, ящи
ки с овощами, инвентарь. Необходимо 
срочно построить навес для хранение 
овощей, идущих на текущие потребности-

А между тем, постройка навеса тя
нется с июля. Сначала начальник капи
тального строительства т. Маслов обе
щал, но до сегодняшнего дня к пострйю» , 
еще не ирнстуцлено.

.  К.

ГДЕ ТЫ, УДАРНОЕ СНАБЖЕНИЕ?

ет выполнение домашних заданий. Оден том группы, а т. Лунин умудрился до 25 
из студентов группы должен у доски об’- сентября не опросить ни одного сту- 
яснить ход решения задач, заданных на дента.
дом. I Конец первого месяца не за горами.

У  т. Беляева на упражнениях по со- Он должен быть обеспечен"четко постав- 
промату умело поставлены упражнения лепным учетом успеваемости, правильно 
по .решению задач. На доске пишется | и своевременно освещающим всю акаде- 
условие задачи, и она одновременно, са-1 начесную работу студента. ЮРИН (ОТФ).

О ПОСЩВИИИ ЗАНЯТИИ ВО ВТУЗАХ
Т  (Из статьи зам. нач отдела втузов ГУУЗц проф. КРАСНОПЕРОВА).

Начавшийся учебный год ставит ряд 
новых задач по пути полного разреше
нии проблемы подготовки пшроюо-обреи 
эованшго, культурного и физически 
здорового специалиста.

В нынешнем учебном году надо не 
только организовать чтение факульта
тивных курсов, цредушочреииыйс учеб
ными -планами, но и серьезно обду
мать вопрос об отнесении в разряд фа
культативных предметов и некоторых 
раедеж® специальных: дисциплин.

Оставляя в силе те программы, кото
рые утверждены, нужно предоставить 
возможность менее подготовленным сту
дентам проходить программу так, что
бы выключить из нее те разделы, изу
чение которых дам выбранной ш и  спе
циальности не представляет абсолют
ной необходимости.
. Обязательное посещение занятий во 
втузах по всем дисциплинам, как по-, 
казало обследование, не создает доста

точно благоприятных условий для са
мостоятельной работы студентов.

Из-за чрезвычайно уплотненной на
грузки по расписанию, студентам 
остается слишком мало времени для 
самостоятельной работы.

Посещение всех занятий по строгому 
расписанию бесполезно для тех сту
дентов, которые имеют возможность и 
могут самостоятельно усвоить отдель
ные дисциплины.

В этом году втузы со всей серьезно
стью должны заняться этим вопросом, 
их методические органы и кафедры 
обязаны наметить по каждой специаль
ности отдельные дисциплины, — а в 
пределах последних — виды занятей 
лекции, упражнения, семинары, по ко
торым в той или иной форме можно до
пустить необязательность посещения.

Разрешение этого вопроса требует 
однако, больичй осторожности.

Вопрос снабжения ударников —  дале
ко не второстепенный вопрос. Однако, в 
нашем институте он отодвинут на зад-4 
ний план, а отсюда, как результат —  
абсолютное отсутствие преимуществен
ного снабжения ударников в сентябре.

Тов. Березкин, заместитель начальни
ка по снабжению, говорит: —  «■  сентя
бре профком и местком нам не дали 
списка ударников, а поэтому дирекция 
не выделила средств и мы ударников 
снабжать не могли».

В профкоме тоже никто толкам не мо
жет ответить, что сделано в области 
снабжения ударников, так как в сущно
сти и профком не уделил должного вни
мания данному вопросу.

—  Мы не имели ударников в сентя
бре, а потому списки в отдел снабжения 
дать не могли, —  заявляет т. Полей.

Почему, спрашивается, профком не мог 
выбрать лучших ударников, успешно 
окончивших прошедший учебный год? 
Разве профкому ничего неизвестно об

успешном завершении учебного года?
Вопрос снабжения в институте вооб

ще, и ударников в особенности, необхо
димо поднять сейчас же на должную вы
соту. •

Ударники учебы должны снабжаться 
ударно.

А. Б.

Галопом 6 часов
16 сентября группа 424-я металлурги

ческого факультета 6 часов подряд слу-1 
шала лекцию по техлормированию. По 
расписанию полагалось прослушать толь
ко 3 часа, но преподаватель Чистов, про
пустивший 2 предыдущих занятия, пред
ложил группе компенсировать пропущен
ное и группе пришлось согласиться.

Подумали ли ответственный исполни
тель по расписанию и треугольник грун* 
пы о том, что останется от такой лекции 
в голове студентов? ,

А. ЧАШИН.

ВСКРЫЛИ ПРИЧИНЫ ПРОРЫВА, ОБНОВИЛИ
ТРЕУГОЛЬНИК

(Ответ на заметку „ 1РОРЫ В“ в №  3  «Индустриального*)
Помещенная в газете «Индустриаль

ный» от 9 сентября заметка, под заго
ловком «Прорыв», подверглась широкому 
обсуждению в груше П-415:й бывшей 
187-й; 11 сентября на открыл ом парт* 
собрании группы была констатирована 
правильность указанных в заметке фак
тов и вскрыты причины прорыва.

Руководство группы в лице парторга 
т. Бочкарева, комсорга т. Жаркова,

БИБЛИОТЕКИ ВЗЯЛАСЬ ЛИ ИСПРАВЛЕНИЕ ОШИБОК
(Ответ библиотеки на материалы, помещенные в .«Индустриальном ‘)

Критика работы библиотеки (очереди, 
отказы), появившаяся на страницах га 
зеты «Индустриальный» в №№ В и 4, 
вполне справедливо отражает недостат
ки ее работы. Библиотека действительно 
переживает весьма трудный момент.

Но сложность реорганизации не может 
служить покрывалом, сотканным из об’* 
ективных причин, чтобы оправдать не
удовлетворительное обслуживание сту
дентов.

Библиотека оторвана от учебной ра
боты втуза вообще, от работы каждой 
кафедры в отдельности, в результате 
чего, распределение книг на выданные 
пункты шло по внешним признакам 
«сходства» с данным факультетом. Так, 
например, библиотека «недоучла», что по 
социально-экономическим дисциплинам 
занимаются все факультеты, а не толь
ко инженерно-экономический. Поэтому, 
все факультеты остались без социально- 
экономических книг,, а вся указанная 
литература была собрана на выданном 
пункте инженерно-экономического фа
культета. Эта же ошибка характерна и 
для литературы по военным дисципли
нам и по иностранным языкам. Получи
лось 'массовое блуждание студентов с 
ордерами за получением иажой-либо

боту выданных пунктов, увеличивая оче
реди.

«Крепостная» система расстановки, 
отвергнутая всеми учебными библиотека
ми, усложняла нахождение необходимой 
книги на полках, нервировала и студен
та в очереди и самого работника.

Через 2—3 дня открывается новая чи
тальня по социально-экономической ли
тературе с целью обслужить этот, наи
более узкий сейчас, участок. Этот уча
сток тем более сложен, что дициплины, 
почти по каждой теме, из-за недостатка 
учебников, прибегают к большому коли

ский корпус) не давали возможности 
нормально работать и иногда приходи
лось производить выдачу книг прямо с 
грузовика.

Самым узним местом в работе библио- 
тени является 3-й выданный пуннт (зда
ние второго общежития). Он хуже дру
гих был скомплектован. Сюда также 
прибавили работников, очереди умень
шились, но количество отказов на тре
буемые книги очень высокое.

Сейчас нельзя давать по 15—17 книг 
сразу, как этого требует т. Аскинази,

честву источников. Одновременно с этим I несмотря на то, что иметь их у себя 
приводится в готовность большой архив, вполне законное желание студента.
имеющий много самых необходимых 
книг.

Чтобы ликвидировать очереди на 
пунктах, расставлены добавочные работ
ники и если до 9 сентября в период с 
3 часов на первом выданном пункте оче
реди доходили до 70 человек, чтобы 
получить необходимую книгу, студент 
стоял иногда 2—3 часа, то 15, 16 и 17 
сентября студентам пришлось стоять по 
16—18 минут. Это еще ненормально, но 
учитывая одновременный поток массы 
за учебниками следует считать, что это 
время уже близко к нормальному.

Благополучней обстоит дело на 2-м, 
4-м и 5-м пунктах хотя переброски биб

книги. Это запутывало еще больше р&- лиотеки на 5-м пункте (гидротехниче-

Нельзя этого сделать потому, что тре
буемых учебников, примерно, в четыре 
раза меньше, чем студентов пользую
щихся ими.

Библиотека, сейчас, переживает труд
ный организационный период- Ей нуж
на помощь руководящего состава, сту
денчества и. особенно кафедры. Наиболь
шую помощь должны будут оказать ста. 
роста групп обеспечением максималь
ного использования уже взятых книг 
там, где их недостаточно. Библиотека, в 
свою очередь, предпримет все возмож
ные меры бесперебойного снабжения ли
тературой читателей.

Директор библиотеки
ШМУШКЕВИЧ С.

профорга Корнеева, вместо упорной борь
бы за выполнение учебного плана поло
жилось на самотек, плелись в хвосте у 
академически отсталой части группы. 
В группе несколько раз переносились 
сроки зачетов, что привело группу к про
рыву: группа опоздала на целый три
местр, упала дисщшвва; тт. Калмыков 
и Родкевич, имея «неуды», умудрились 
пробыть в доме отдыха и санатории до 
7-10 сентября. В первой же шестиднев
ке прогуляли по 5 часов Пономарев, Го
стев, Васильев и Свечкин.

Назначенная на 10 ^сентября сессия 
была сорвана из-за того, что члены ста
рого треугольника та. Корнеев и Жарков 
к сессии не подготовились, чем способ
ствовали ее срыву. .

16 сентября ликвидировано только 
4 «неуда». Тов- Калмыков к сдаче хвоста 
все еще не готов и 16 сентября на сес
сию не явился.

Парторг факультета т. Шемякин хо
рошо знал болезни группы, но до появле* 
пия заметки молчал. —  «Я  относительно 
мало знаю вашу группу»,— таково из
речение т. Шемякина общему собранию.

В период весенней сессии, чуть ли не 
каждый день отдавались приказы о вы
несении 4 предметов па сессию. Причем 
приказы, назначая один день, переноси
ли сессию на другой день (строительная 
механика л  сварка)^ или совсем снимали 
предмет, а затем сеева назначали (дета
ли машин).

Группа может и должна стать пери

По поручение группы 
ЛИБИН, ПОНОМАРЕВ. 60ЧК08

<,ИНДУСТРИАЛЬНЫЕ»



В а ж н е й ш а я  технике - экономическая
проблема

Ш И М М  ЛиД ДАВ ЛЕНИЕМ -В ПЛАН РАБОТЫ НИСа

I й - А . К О !90Р У К о в
 ̂в В К Ш и М  1 К  — — Н М  II 1 М П т в ш в к г а

«Мы обращаем внимание советской об» 
щественности на те огромные техниче; 
ские сдвиги, которые несет за собой 
использование электричества для элвк. 
трелиза воды на водород и кислород с 
последующим использованием водорода 
для замены светильного газа и как то
плива для «Эрренмоторов» (газ. «Тех
ника» От 24 января 1933 года).

Это обращение газеты «Техника» мы 
должны положить в остову исследона. 
тульской работай

Водород, будучи сжат под сильным 
давлением при помощи злеистролищ)а 
высокого давления, представляет собою 
замечательное средство для аккумулиро
вания электроэнергии, которую можно 
•использовать на электростанциях в мо 
мент никбйых нагрузок при помощи 
специальных водородных двигателей, 
соединенных с динамомашинамН. кото
рые мало чем отличаются от обыкно
венных газолиновых и дизельных дви-

В то время, • как наибольшим КПД 
для' бене-итодеигателей считается 20 
ироц., а для дизеля 35 проп.. Эррен 
(Германия) добился уже 15 пцоц. (то 
официальным данным) и путем реку
перации отходящего тепла обещает до. 
стичь цифры 77 (расчетная величина). 
Подсчитано-также, что передача водо
рода на расстояние по трубам малого 
диаметра обходится дешевле, чем пе
редача электроэнергии по воздушным 
и подземным кабельным линиям.

Эти фаюгы послужили основой для 
создания в Германии весьма обширных 
планов Кратко говоря, проектируется 
внабдегь все крупные электростанции 
электролизерами высокого Да/влеяия и 
принята водород, как горючее, для 
авиационных двигателей с тем, конеч
но, чтобы увеличить дальность полета 
и грузопод’емность самолетов. В Англии 
также обратили серьезное внимание на 

■ промблему получения водорода на элёк. 
тростаициях с помощью специальных 
установок. Сам электролизер — обору-, 
давание относительно недорогое. Агре

гат с цроизводителъяостыо 99 кубоме- 
тров в чао стоит около 2,500 марок
(нем. свод.). ,Если нам сделать опытный электро, 
лизвр на Ю-16 литров в час, то он 
обойдется 2*3 тыс. руб.

расход электроэнергии на прояавод- 
ство 1 кубометра водорода составляет 
около 2,8 кшшаггг.часов.

Теоретически интересная и экономи
чески важная особенность проблемы ис
пользования также высокого давления 
(до 1000 агм.) при электролизе воды 
под’емней силы водорода и его тепло
творной способности для получения 
электроэнергии одновременно. Этим уже 
можно будет достигнуть создания акку. 
мулятора колоссальной емкости для не- 
постоянных источников энергии (ветра, 
солнца и т. л ), с весьма высоким 
коэффициентом использования.

Предварительные подсчеты навязыва
ют  ̂ что величина КПД будет зависеть 
от мощности всей системы и может 
достигнуть свыше 90 проц. Предвари
тельные работы по этому вопросу у нас 
уже имеются. Необходимо только г#*), 
верить некоторые расчеты, дать над
лежащую критику я приступить к 
практической работе и прежде всего 
сделать элегролизер емкостно на 5*10 
литров, проверять расход электревнвр. 
гни выяснить возможность использова
ния высокого давления и иршвнеяия 
водорода в наших условиях.

Проведшие этой работы НИС и кафе
дры должны обеспечить ва® можно бы. 
стрее, привлекая в ней широкие массы 
студенчества в выполняя этим самым 
постановление ЦИКа о высшей школе. 
Мы ни в коем случае не должны отста
вать с разработкой и реализацией важ
нейшей техкико.энономической пробле
мы от заграницы. ч

Студент 3-го курса ЭМФ 
С. НЕСТЕРЕНКО

9 сентября 1934 года в 13 часов 20 ми
нут трагически погиб попавший под 
напряжение 35 квт на подстанции при 
заводе ферросплавов Днепроиомбината 
инженер И. А. Косорукое, окончивший 
ЛЭМИ в 1934 году по гидро-электриче
ской специальности.

По окончании института тов. Косорук 
ков Наркомтяжпромом был послан на 
Днепрострой, где и работал инженером 
в аварийно-ремонтной службе централь
ного района.

На работе проявил себя, как хороший 
инженер, неустанно повышающий свою 
квалификацию.

Одновременно с работой на производ
стве тов. Косорукое всегда нес обще
ственную работу.

Общественность, инженерно-техниче
ский персонал и рабочие центрального 
района глубоко сожалеют о преждевре
менной трагической смерти инженера 
Косорукова.

Товарищи по работе и учебе, ин
женеры ДЬЯКОВ, М АЛАХОВ

НОВАЯ СПЕЦИАЛЬНОСТЬ
6  На факультете производственного 

машиностроения установлена новая спе
циальность — знскаваторостроение, по 
которому зачисляются группы П— 505, 
507, ФПМ_ 401. Срок окончания инсти
тута дли этих групп —  31 декабря 
1935 года.

Стипендия для этих групп установле
на повышенная.

„САМУМ" В ИНСТИТУТЕ
Раодросрршшбя олух, что иногда в 

стенах института, в часы занятий про
носятся ураганы.

Шум появляется сначала в одной кон
це главного о д а м ,  появившись нара
стает с невероятной скоростью и силой. 
Оирщшт паркет, от сотрясения воздуха 
хлопают 'форточка, все живое на пути 
«циклона» пугливо н моментально пря
чется во все п и щ , за колонны.

Мы заинтересовались этим загадочным 
явлением в природе и путем научных 
наблюдений установили, что «самум» 
не самум вовсе, а просто, иногда груша 
переходит по коридорам из одной аудито
рии И другую:

Вот и все.
...'Гак человеческие шаги переходят в 

конский топот и рождается слух о саму- 
мах в институте.

ФЕРАГЮНТ АЛЛЮРА

РЕМОНТ 89-й СТОЛОВОЙ 
НЕ ЗАКОНЧЕН

Бригада МК ЛИИ при 89-й столовой 
установила, что хота столовая и открыта 
раньше срока, многое осталось недоде
ланным. Так. не поставлен умывальник, 
не работает вытяжная вентиляция. 
Овощные столы но сего времени не оцин
кованы, ремонт ледника не закопчен, 
«титаны» не работают.

Неоднократно т. Маслов заверял, что 
окончит ремонт скоро, но еще и сегодня 
ничего для этого не сделано.

Что касается порядков в столовой, и> 
здесь часто обедают в шайках и пальто, 
хотя рядом работает вешалка.

Цветком и вся рабочая обществеаность 
дол ясны бороться за культуру сроей сто: 
ловой.

Член бригады рабочего контроля

Косорукое Иван Александрович ро
дился в 1899 году в бедной крестьян
ской семье в деревне Селезневе (б. 
Тульской губернии).

Окончив сельскую школу в 1912 году, 
Косоруков начал работать сначала уче
ником. а затем плотником по найму.

В 1919 году Косоруков был мобилизо
ван в Красную армию, где прослужил 
до 1922 года.

«Красная армия в моей жизни была 
первой действительной >школой, оказав
шей влияние на дальнейшее мое разви
тие», — . пишет в своей автобиографии 
Косоруков. В 1922 году Косоруков по
ступает в комсомол. С 1926 года он член 
ВКП(б).

По возвращении из Красной армии 
Косоруко? принимает активное уЧ&стие 
в общественной жизни деревни: он за
ведует избой-читальней находится на 
политпросвбтработе. В 1926 'Году Туль
ский губком ВКП(б) командирует т. Ко
сорукова в Тульский рабфак, по оконча
нии которого в 1929 году он Команди
руется в Ленинградский политехниче
ский институт на электро-механический 
факультет, который он успешно окончил 
в марте 1934 года.

ПИНО И ФОТО В БОРЬБЕ ЗА КАЧЕСТВО УЧЕБЫ
Среди целого ряда важнейшых меро-Фврограмм целых учебных дисциплин циплин—в производстве 

ариятий цо уточнению учебных планер, всеми средствами кино и фото, как уже 3.6(Ю диапозитивов гг 1 
программ и учебно-производственного имеющимися на рынке, так и в части
режима, по созданию и обеспечению 
школы стабильными учебниками и пр., | 
далеко не последнее место должен за
вета и вопрос мавсимальной наглядно. 
Тя® преподавания и, В частности, во
прос фотофикации и кинофикации вое. 
Го дела' подготовки кадров.

Вполне естественно поэтому, что на
правленное на реализацию постановле
ния ЦИК СССР второе всесоюзное со
ревнование вузов и техникумов, имею
щее основной задачей дальнейшую 
углубленную борьбу за высокое, каче
ство педагогического процесса, борьбу 
эа методику, по вопросам фртофикапии 
в кмофтгкадии ставгокг четкие требова
ния:

«Каждая кафедра, каждый профессор 
и преподаватель, читающий лекции или 
ведущий занятии, — говорится в пода
вателях этого соревновании.. — должен 
под руководством нофедр добиваться, 
чтобы максимальное количество занятой 
иллюстрировалось нише, диапозитивами, 
Эпидиаскопами».

Каковы-же в этих условиях задачи 
шяо-фотсирадшбазы ЛИЙ?

Она должна организовать получение 
и просмотр, а* равно непосредственно 
обслуживать работу с кинофильмами и 
Диапозитивами.

их производства
Осуществлять разработку монтажных 

листов и сценариев и организовать про
изводство серий диапозитивов и уч)еб- 
ных кинофильм.

Создать методические разработай от
дельных показательных кинофицирован
ных и фотофицкрованных лекций ТО 
отдельным предметам и темам.

Проводить углубленную научжАмето- 
дическую работу', по вопросам наиболее 
эффективных методических приемов 
использовании кино и фото в учебной 
работе. I

Уже в настоящее время база имеет в 
своем активе ряд экранизированных 
дисциплин, экранизированные занятия 
н ?. д.

Но база имеет и ряд производствен
ных провалов, показывающих, что к но
вому удобному году вино-база подгото
вилась недостаточно. Например, в глав
ном здании ряд аудиторий недообору- 
дованы для кинофикации. Ремонт фото
лабораторий только начался. Радиоузел 
со всей своей системой громкоговори
телей вызывает у всех беспокой  ̂
ство гробоицм молчанием. Из 85 пла-

Организовять работу по экранизации нов намеченных к кинофикации дис-

только 2, а из 
к ндладу’нрррго

учебного рода сделано тодьто- Щ  ..................
Значит, важнейшая задача базы кино-«Ж», 2-Й этаж, комнаты МФб 15 и 19.

МУХИНОИ НУЖЕН 
БУДИЛЬНИК

Столовая № 94 должна открываться 
в 7 час. утра, но это значится только ва 
бумаге, а фактически столовая откры
вается тогда, когда проснется зав. ств- 
ловой Мухина, а она имеет привычку 
всегда проспать на 40 минут, а то и на 
час.

Ключи от кладовой, хлеба н сахара у 
нее.

В результате —  мы, студенты, прохо
дящие практику на ленинградских за
водах, вынуждены почти всегда полу
чать завтрак без хлеба и сахара (с  боль
шим скандалом со служащими), или уез
жать голодными на завод.

А поэтому мы убедительно просим к»* 
дакцию разбудить заведующую Мухину, 
открывать столовую в 7 часов и не зас
тавлять нас работать голодными на за
воде. ПРОКОПЕНКО, Ф. А.

ГДЕ НАХОДЯТСЯ 
КАБИНЕТЫ?

Чертежные №№ 1, 2, 3. —  Для 1-го и 
2-го курсов (общетехнического факуль- 
тета) —  главное здание, 8-й этаж, ком
наты №№ 308, 313, 314. ,

Чертежная КБ 4. —  Для 8-го и 4-го 
курсов — главное вдание, 3-й этаж, ком
ната № 346.

Чертежные № 5 и 6- —  Для диплом- 
ного проектирования ПТМ (под’емно- 
транспортнцх машин) —  главное здание, 

13-й этаж, комнаты №№ 301 и 302 н 
частично кабинет скинирования.

Кабинет деталей машин —  главное 
здание, 9-й этаж, комната № 328.

Дипломанты металлургического фа
культета обслуживаются в корпусе

фото-радио заключается в том, чтобы 
приложить все усилия к ликвидации пе
речисленных недочетов.

Настало время со всей жестокостуо и 
четкостью провести в жизнь положе
ние о том. кто эирадрзддия- рреграмя 
является органической ерстарной 
стщо б0РЬЙы ТО. что «главное, чего 
должны добиться учебные заведения В 
области методики, это — повышения ка
чества преподавания», «добиться, что
бы каждая лекция была пр содержанию 
хорошо подготовлена, педагогически 
правильно построена, увлекательно и 
просто изложена».

Требования второго тура соцсоревно
вания вузов и техникумов о том. чтобы 
«каждая кафедра каждый профессор и 
преподаватель, читающий лекцию или 
ведущий занятия, должен под руковод
ством кафедры добиваться, чтобы макси
мальное количество занятий иллюстри
ровалось, кино, диапозитивами, эпидиа
скопами», — должны стать ‘ программой 
повышения качества учебы на весь тре. 
тий год борьбы за реалвзиннго истори
ческого постановления ЦИК ОООР от 
19 сентября 1932 года.

Администрация, студенчество и обще
ственные организации должны этого до
биться во что бы то ви стало. Н,

Чертежная рткрытр с 1р часов утра 
до 22 часов вечера (кроме выходных 
дней).

Чертежные принадлежности на дом 
выдаются студентам 5-го курса, за ис
ключением справочников и учебников, с 
разрешения отдела учебных пособий н 
кабинетов, комната Л6 ЗЦ.

Студенты, ■' подучившие чертежные 
принадлежности и кдижные пособия 
для работы в чертежной и несдаршие в 
день получения, Лппаются права поль
зоваться по первому замечанию — на 
одну шестидневку, по второму замеча
нию — от декады до месяца. {С особо 
злостным будут приняты меры вплоть 
до исключении из института.
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